
■自 5 月 3 日发射入轨以来，嫦娥

六号探测器经历了约 30天的奔月之旅

■6 月 2 日清晨，嫦娥六号成功着

陆在月球背面南极－艾特肯盆地预选

着陆区，将开始世界首次月背“挖宝”

■随后正式开始持续约 2 天的月

背采样工作，通过钻取和表取两种方

式分别采集月球样品，实现多点、多样

化自动采样

（接 1版）

“关键缓冲”确保安全落月——即

将到达月面时，发动机关闭，利用缓冲

系统保障组合体以自由落体方式到达

月 面 ，最 终 平 稳 着 陆 在 月 球 背 面 南

极－艾特肯盆地。

月背着陆时间短、难度大、风险

高，放眼世界也仅有我国的嫦娥四号

探测器曾在 2019 年初成功实现月背

软着陆。此次嫦娥六号不仅要实现月

背软着陆，更将按计划采集月球背面

的月壤，走别人没走过的路。

2004 年，中国探月工程正式批准

立项。从嫦娥一号拍摄全月球影像

图，到嫦娥四号实现人类首次月球背

面软着陆；从嫦娥五号带着月壤胜利

归来，再到如今嫦娥六号即将月背“挖

宝”……20 年来，中国探月工程不断

刷新人类月球探测的纪录。

成功着陆月背，只是开始。后续

着陆器将进行太阳翼和定向天线展开

等状态检查与设置工作，随后正式开

始持续约 2 天的月背采样工作，通过

钻取和表取两种方式分别采集月球样

品，实现多点、多样化自动采样。

同时，本次任务还将开展月球背

面着陆区的现场调查分析、月壤结构

分析等科学探测。让我们继续期待嫦

娥六号“再接再厉”，不断传来更多好

消息！

嫦娥六号成功着陆月球背面
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体 育 看 台体 育 看 台

新华社记者 褚怡 杜哲宇

2024 年德鲁巴印刷展正在德国西部城市杜

塞尔多夫举行。在这一全球领先的印刷技术盛

会上，中国企业凭借卓越的数字化解决方案成为

关注焦点。

在展会期间举办的“毕昇印刷合作论坛·德

鲁巴对话”上，杜塞尔多夫展览集团公司亚洲中

心负责人马留斯·贝勒曼（中文名马睿博）告诉新

华社记者，早在 11 世纪，中国发明家毕昇创造了

活字印刷术，引领了世界印刷史上一次伟大的技

术革命。“直到今天，这一创新精神仍在继续。”

马睿博说，数字化转型和绿色可持续发展已

成为当今全球印刷业的核心主题，也是中国企业

蓬勃发展的关键领域。“中国已经超越其传统的

印刷生产大国的角色，成为全球印刷行业的创新

引导者……对我而言，效率、创新和价值是定义

中国贡献的三个方面。中国企业巧妙地将这些

元素融合在一起。”

海 德 堡 印 刷 机 械 股 份 公 司 董 事 会 成 员 兼

全 球 销 售 与 服 务 总 裁 戴 维·施 梅 丁 说 ：“ 中 国

是全球印刷行业中最具活力的市场，也是全球

最 大 、增 长 率 最 高 的 市 场 。 同 时 ，中 国 对 数 字

化 的 需 求 也 在 快 速 增 长 。 海 德 堡 印 刷 机 械 股

份公司在中国制定了一系列落地战略，并建立

了本地化的组织架构，使产品能够适应客户的

各 种 需 求 ，服 务 快 速 灵 活 ，希 望 与 中 国 客 户 携

手加速数字化转型。”

中国平湖英厚机械有限公司总经理李昂在

接受新华社记者采访时表示，如今，“走出去”变

得越来越重要。“我们的硬件产品已经销售到意

大利、美国、中东和南美等多个国家和地区。这

些硬件设备不仅是我们进入当地市场的切入点，

同时很多客户已经开始试用这些设备自带的数

字化软件功能，有利于下一步我们数字化解决方

案的出海。”

李昂介绍，公司已经在中国多个城市建立了

数字化智能工厂样板。“借助此次展会，我们计划

在更多国家推广这些数字工厂解决方案。”

李昂说：“在当前碳达峰碳中和的大背景下，

探索新时代印刷业的数字智能发展道路，不仅能

够为行业的可持续发展贡献力量，也将为文化传

承和发展注入新的活力。”

中国雅昌文化集团董事长万捷对新华社记

者说：“数字化不仅提高了管理水平、质量和服

务，还帮助中国企业更好地融入全球化。”他介绍

说，雅昌为国内外知名文博机构、美术馆、画廊提

供优质服务和数字化的工作，用数字化赋能艺术

印刷，为数字时代新的书籍形式提供了综合解决

方案。

德鲁巴印刷展是目前全球印刷业规模最大、

水 平 最 高 的 国 际 展 会 。 今 年 参 展 商 超 过 1600

家，其中中国展商数量达 440 余家。

（新华社德国杜塞尔多夫 6月 1日电）
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据新华社新加坡 6 月 2 日电

新加坡羽毛球公开赛 2 日举行各

单项决赛，中国队夺得男单、男双、

女双、混双四项冠军。

新加坡公开赛是世界羽联世界

巡回赛超级 750 赛事，国羽派出全

主力应战，五个单项全部进入决赛。

男 单 决 赛 是 石 宇 奇 和 李 诗

沣 的 国 羽 内 部 对 决 。 两 人 鏖 战

87 分钟，石宇奇以 17∶21、21∶19 和

21∶19逆转获胜，拿下赛季第三冠。

男双冠军归属何济霆／任翔

宇，他们以 21∶19和 21∶14战胜印度

尼西亚组合阿尔菲安／阿迪安托。

女双头号种子陈清晨／贾一凡

以21∶15和21∶12连下两城，轻取日

本名将松山奈未／志田千阳，成功

卫冕。赛后陈清晨和贾一凡说两人

赛前和赛中各自出现了一些伤病，

所以在场上心态很平稳，“走一步看

一步”，而结果比预期要好。

另 一 对 国 羽 王 牌 组 合 、混 双

头号种子郑思维／黄雅琼也没有

手 软 ，他 们 仅 用 时 30 分 钟 ，便 以

21∶11 和 21∶19 击败中国台北队的

杨博轩／胡绫芳。“雅思”组合表示

这次比赛肯定了亚锦赛后六周训

练的成果，他们会好好珍惜奥运

会前参加高级别比赛的机会。

东京奥运会冠军陈雨菲与世

界排名第一的韩国名将安洗莹拼到决胜局，

以 19∶21、21∶16、12∶21 败下阵来。
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据新华社北京6月2日电（记者卢羽晨）

2024 年全国蹦床巴黎奥运会选拔赛最

后一站 2 日在清华大学综合体育馆落

幕，奥运冠军朱雪莹等名将基本确定入

选中国蹦床队巴黎奥运会参赛大名单。

根据《蹦床项目巴黎奥运会参赛选

拔办法》，在五站奥运选拔赛全部结束

后，将选取每名运动员最高的三站积

分，根据积分相加之和排序，进行奥运

会提名报名。

最终在清华大学师生的见证下，胡

译乘、朱雪莹、林倩麒位列女子总积分

前三名，严浪宇、王梓赛、李宇名荣获男

子总积分前三名。

接下来在综合评估、会议研究并审议

表决后，中国蹦床队参赛及候补名单将向

社会公示，最终的参赛名单将在巴黎奥运

会蹦床资格赛第一场比赛前24小时确定。

国家体育总局体操运动管理中心

副主任袁守龙表示，在此次选拔赛后，

中国蹦床队将赴秦皇岛休整转训。待

转训归来，国家队计划继续以赛代练，

通过高台实战等手段模拟奥运参赛环

境，逐步提高选手们的竞技状态。

中国蹦床队基本确定奥运参赛大名单

6月1日，

中 国 队 球 员

范云霞（中）在

比赛中进攻。

当日，在

比 利 时 安 特

卫 普 举 行 的

曲 棍 球 世 界

超 级 联 赛 比

赛中，中国女

子曲棍球队 2

比 1战胜比利

时 女 子 曲 棍

球队。

新华社发

新华社香港6月2日电（记者褚萌萌）

“津彩汇香江 益企向未来——津港企业

家对接会”2 日在港举行，数十家天津企

业亮相，200 余名两地企业家在现场洽谈

对接，共拓合作机遇。

当天亮相对接会的天津企业涵盖生

物医药、物流供应链、先进制造等新兴产

业，以及老美华布鞋、十八街麻花、鸵鸟

墨水等老字号品牌，向香港展现着这座

北方港口城市新旧交织的魅力。

多名嘉宾在会上提到，天津与香港

同为国际港口城市、“一带一路”的重要

节点和海陆交汇点，同样拥有中外文化

交映生辉的独特魅力，底色相近、气质相

同、优势互补，合作前景广阔。

香港特区行政长官李家超发表视频

致辞表示，香港和天津都是沿海城市以

及航运、航空枢纽，共同为国家现代物流

体 系 和 共 建“ 一 带 一 路”提 供 高 质 量 服

务，两地多年来在经贸、金融等方面持续

合作、关系紧密。特区政府会继续发挥

香港作为“超级联系人”和“超级增值人”

的角色优势，推动香港和天津深度合作，

互惠共赢，为港津两地合作打开新篇章。

天津海外联谊会会长冀国强致辞指

出，希望以本次活动为契机，香港企业家

能够更好融入国家发展大局，天津企业

家通过香港“走出去”、挖掘海外市场商

机，两地共同推动成果转化和产业联动，

加强多领域合作互鉴。

香 港 是 天 津 最 大 的 外 资 来 源 地 ，

2023 年香港在津设立外商投资企业 245

家，实际使用外资额达 38.91 亿美元。天

津对港投资也持续增长，当前在港投资

的 331 家津企共投资 62 亿美元。

对接会上，相关部门就两地未来加强

合作的方向展开探讨，认为两地可借助人才

和科教资源优势携手打造科技创新之都，在

数字金融、港口等方面的合作也大有可为。

本 次 对 接 会 由 天 津 海 外 联 谊 会 主

办、香港天津联谊会承办。会后，香港天

津 联 谊 会 还 举 办 了 成 立 30 周 年 庆 典 。

该会目前在册会员超过 8000 人，多年来

致力于推动津港经济文化交流合作，助

力形成爱国爱港的强大合力。

“ 津 彩 汇 香 江 ”
——数百名企业家洽谈津港合作新机遇

据新华社北京 6月 1日电（记者戴小河）

国家药监局 1 日 发 布 的 信 息 显 示 ，2024 年

以 来 我 国 有 21 个 儿 童 药 获 批 上 市 ，其 中

有 三 分 之 一 通 过 优 先 审 评 审 批 程 序 加 快

上市。

近年来，国家药监局加大对儿童用药的

研发、审评、生产等方面的政策支持，儿童药

上市数量明显提升。2019 年至今，国家药监

局共批准 271 个儿童药。

国家药监局表示，下一步将继续加大政

策倾斜力度，推进儿童用药优先审评审批，加

大对儿童用药的知识产权保护；加大对研发

企业的技术指导，针对儿童用药临床需求制

定技术指导原则，充分考虑儿童用药的安全

性和适宜性等特殊要求，提升企业研发水平，

加快研发速度。

我国儿童用药审批提速
年内已有21个药物上市

成功着陆！ 新华社发

新华社巴黎6月1日电（记者

刘芳）第四届中法跨境电商论坛

5 月 31 日在巴黎举办，千余名中

欧跨境电商业内人士在论坛上

深入讨论跨境电商行业的问题

与机遇，探索中欧跨境电商领域

发展新方向。

法国前总理让－皮埃尔·拉

法兰在视频致辞中表示，电商相

关技术创新推动了全球经济发

展，法中两国企业加强该领域合

作至关重要。

论坛上，多家企业进行现场

展示，其中一些企业为品牌提供

直播带货服务。在研讨会、小组

讨论等分会场，参展企业围绕跨

境电商发展趋势、市场机遇等议

题展开探讨和交流，共同探索应

对新机遇与新挑战的策略。

论坛期间，中国（杭州）跨境

电子商务综合试验区在巴黎设

立的中欧（法国）跨境电商海外

服务中心正式启动。

本届论坛由中国（杭州）跨

境 电 子 商 务 综 合 试 验 区 、杭 州

市商务局、杭州市侨联、人民日

报 海 外 网 、欧 洲 杭 州 联 谊 总 会

（总商会）主办。参展企业包括

全 球 知 名 品 牌 商 、零 售 电 商 与

平台、跨境贸易公司、跨境支付

公 司 、邮 政 物 流 公 司 、投 资 公

司、电子商务科技创新公司、风

险 投 资 公 司 等 ，覆 盖 电 商 全 产

业链。

中法跨境电商论坛于 2017

年启动，旨在搭建平台，帮助跨

境电商企业打造互利共赢的中

法跨境电子商务生态圈。

第四届中法跨境电商论坛举办

冰 岛 6 月 1 日 举 行 总 统 选

举，2 日公布的初步计票结果显

示，商界女性哈德拉·托马斯多

蒂尔击败前总理卡特琳·雅各布

斯 多 蒂 尔 等 竞 争 对 手 ，赢 得 选

举。托马斯多蒂尔将成为冰岛

第二位女总统。

2 日 公 布 的 初 步 计 票 结 果

显 示 ，托 马 斯 多 蒂 尔 得 票 率

34.3％ ，雅 各 布 斯 多 蒂 尔 以

25.2％的得票率位居第二。

托马斯多蒂尔现年55岁，在商

界工作多年，曾创立投资公司，目前

是一家非政府组织的首席执行官。

冰岛人口近 40 万，注册选

民大约 27 万，总统由全民直选

产 生 ，任 期 4 年 ，可 连 选 连 任 。

现 任 总 统 古 德 尼·约 翰 内 松

2016 年当选，此前宣布不再谋

求第三个任期。托马斯多蒂尔

定于 8 月 1 日就职。

托马斯多蒂尔将成为冰岛

历史上第二位女总统。维格迪

丝·芬博阿多蒂尔 1980 年当选

总统，是冰岛 1944 年独立以来

第一位女总统，也是世界上第一

位民选女总统。她此后三次连

任，1996 年去职。 （郭倩）

冰 岛 选 出 第 二 位 女 总 统

新华社北京6月 2日电（记者公兵）

中国帆船帆板运动协会 2日对国家帆船

帆板队巴黎奥运会参赛运动员名单进行

了公示，这意味着参赛名单基本确定。

国 家 帆 船 帆 板 队 共 获 得 除 男 子

ILCA7 级帆船以外的其他 9 个小项的

巴黎奥运会参赛资格。中帆协在公告

中称：“根据中国帆船帆板运动协会《帆

船帆板项目巴黎奥运会参赛运动员和

教练员选拔办法》相关规定，拟确定国

家帆船帆板队巴黎奥运会参赛运动员

名 单 如 下 ，现 予 以 公 示 。”公 示 期 为

2024 年 6 月 2 日至 8 日。

具体名单如下：

男子水翼帆板：黄敬业；

女子水翼帆板：闫铮；

男子风筝板：黄齐滨；

女子风筝板：陈静乐；

女子 ILCA6 级帆船：顾敏；

男子 49er 级帆船：温在鼎、刘添；

女子49erFX级帆船：胡晓宇、单梦缘；

混合 470 级帆船：徐臧军、吕怡筱；

混合 Nacra17 级帆船：麦汇聪、陈

琳琳。

中 帆 协 公 示 奥 运 参 赛 名 单

据新华社沈阳6月 2日电（记者张逸飞）

2 日，中澳女篮奥运热身赛在沈阳进行了第三场

争夺，此前两连败的中国女篮本场以75∶68战胜

澳大利亚队，杨舒予得到全场最高的23分。

赛后，中国女篮主教练郑薇在总结整个

系列赛时说：“对澳大利亚队的三场比赛对于

我们适应国际比赛的强度是非常有帮助的。

我们定的目标也是打一场进一步。尤其在今

天这场，我们在攻守两端比前两场做得更好，

这是我们值得高兴的地方。”

中国女篮热身赛战胜澳大利亚队

6月 2日在北京航天飞行控制中心屏幕上拍摄的嫦娥六号着陆器和上升器组合体着陆月背的模拟动画画面。新华社发

据新华社洛杉矶6月1日电

（记者谭晶晶）美国航天局 6 月

1 日宣布，原定于当天进行的美

国波音公司“星际客机”飞船首

次载人试飞任务因技术故障被

取消。

“星际客机”原定于美国东

部时间 1 日 12 时 25 分搭乘美国

联合发射联盟公司“宇宙神 5”

型火箭从佛罗里达州卡纳维拉

尔角太空军基地发射升空，将美

国 宇 航 员 布 奇·威 尔 莫 尔 和 苏

尼·威廉姆斯送往国际空间站。

美 航 天 局 直 播 画 面 显 示 ，

发 射 任 务 在 倒 计 时 3 分 50 秒

左 右 暂 停 。 美 航 天 局 随 后 宣

布 由 于 地 面 系 统 故 障 取 消 当

天的发射。

据介绍，美国联合发射联盟

公 司 团 队 正 在 研 究 故 障 原 因。

下一次发射窗口暂定于美国东

部时间 2 日 12 时 03 分。目前火

箭和飞船均处于安全状态。

“星际客机”原定于美国东

部时间 5 月 6 日进行首次载人

试飞，因技术原因被多次推迟。

波音“星际客机”首次载人试飞再次推迟


